

fin des ALEXIS

d'Infanterie de Briançon le 15 septembre. On le met donc dans un régiment d'active alors que depuis novembre 1913, il doit être affecté à la Territoriale ?

BLESSÉ À ASPACH-LE-BAS

D'après sa fiche Matricule, le 25 décembre 1914, il est blessé à Aspach le Bas : « plaie en séton au dos ». Un séton est un drain inséré sous la peau pour évacuer les sécrétions sanglantes ou purulentes d'une plaie profonde. Est-ce en raison de cette blessure qu'Alexis est détaché à l'atelier de construction de Puteaux du 15 juin au 20 septembre 1915, puis ensuite jusqu'au 26 février 1919, à celui de Lyon? Le 1^{er} juillet 1917, il avait été rattaché au 54 Régiment d'artillerie de campagne de Lyon. Démobilisé, il rejoint à Lyon son domicile de la rue de l'Université, ce qui sous-entend qu'il était certainement marié. Le 1^{er} janvier 1922, il passe à la classe de mobilisation de 1897 comme père d'un enfant vivant. Il sera libéré de toute obligation militaire le 10 novembre 1918.

La commission CSR de Lyon du 14 novembre 1924 le maintient au service armé, pour une invalidité inférieure de moins de 10%, pour « reliquat d'un séton du dos : accuse douleurs épaule gauche. »

Le 4 mars 1929, la Commission de réforme de Lyon le libère de toutes obligations militaires, pour « reliquat de blessure par balle. Plaies en séton cicatrisées (mot illisible) région sus-épineuse droite et omoplate gauche ».

PROCHAIN NUMERO*** Début du récit**

"Deux Jean-Baptiste GUALA : LE GROGNARD DE NAPOLEON ET LE POILU DE 14-18".

*** Suite du récit sur**

"André CARADOT et Jean FRELON au S.T.O."

SEPT PELAUDS SONT MORTS A VERDUN

Tous ont déjà fait l'objet d'articles dans le Coq Pelaud. C'est l'occasion de les relire ou de les saisir sur lecoqpelaud.com.

RIVOIRE Antoine, tué le 25 février 1916, dans le secteur du Fort de Belleville. Deux pages du CP 95 lui sont consacrées. Voir aussi CP 15, 17.

THIZY JEAN-MARIE, blessé le 9 juin au fort de Vaulx, transporté à l'ambulance de Dugny, puis à celle de Landrecourt (Meuse) où il décède le 12 juin 1916. Le numéro 98 du Coq Pelaud, rédigé à partir des recherches fouillées de Bernard Bruyère, un petit-fils, lui est entièrement consacré. Voir aussi CP 15, 20.

MAUVERNAY Jean-Marie, tué le 25 juin 1916 à Thiaumont. Il a fait toute sa guerre en compagnie de Pierre-Marie Grange, qui lui, a été fait le prisonnier le jour où Mauvernay a été tué. P-M Grange tenait un carnet de bord. Il a relaté avec précision ces événements. Le Coq Pelaud 61 les a publiés. Pour Mauvernay, voir aussi CP 15, 19, 20, 63.

VILLARD Laurent tué le 1er juillet 1916 dans le secteur du tunnel de Tavannes. Le Coq Pelaud a consacré presque tout son numéro 76 à cet homme de 34 ans, originaire de la Chapelle, employé au presbytère de St-Symphorien. Voir aussi CP 15, 20.

BLANCHARD Etienne, tué le 18 août 1916, au combat de Rétégnebois à Vaulx-Damloup. CP 15, 20, 97.

GRAND Jean-Marie tué le 7 décembre 1916 à la Côte 304, sur la commune d'Esne-en-Argonne. CP 15, 97.

ANGELVIN Nicolas, tué le 14 décembre 1916 près des carrières d'Haudraumont. Le CP 96 lui a consacré trois pages. Voir aussi CP 15.

Le principal écrit d'un pelaud sur Verdun dans le CP 61

Il est l'œuvre de Pierre-Marie Grange qui a relaté dans son carnet de guerre la bataille de Thiaumont du 25 juin 1916, où il fut fait prisonnier et son camarade, Jean-Marie Mauvernay, tué. Tous deux étaient de la classe 1896 et habitaient rue de la Doue. Jean-Marie Grange était ébéniste et avait alors deux enfants, François et Marinette Grange. Publié dans le Coq Pelaud 61.

Le Coq Pelaud a également publié d'autres extraits de la correspondance et des carnets de P-M Grange, pendant sa captivité. Ses vœux de 1918 : CP 47. Ses réflexions de prisonnier : CP 69.

LES PETITS ARTISTES DE LA MÉMOIRE - La classe de CE2-CM1 de Christelle Thabuis de l'Ecole publique de la Chapelle/Coise a réalisé un magnifique carnet de guerre d'un poilu de la commune, mort à Verdun, à partir d'écrits et de témoignages recueillis auprès des familles et des habitants. Ils ont choisi Claude Antoine Fleury Villard. Ce travail rentre dans le cadre du concours national "Les Petits Artistes de la Mémoire". Souhaitons-leur de voir leur oeuvre collective récompensée.

Tous les numéros du COQ PELAUD
sur le site Internet lecoqpelaud.com

Devenez propriétaire à Saint Symphorien sur Coise
"Le Pré Giroud" - 8 Maisons individuelles

Avec 3 ou 4 chambres et garage
Terrain à partir de 260 m²

Chauffage gaz et photovoltaïque

06 76 71 62 47 - Bernard Grange

04 78 24 74 51- maisons-axial.com

à partir de

175 000 Euros

Livraison 2^{ème} semestre 2017

LE COQ PELAUD

N° ISSN 2106-7201

N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD

184, Bd Grange-Trye

69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE

06 79 71 73 41

Mail : citescopie@orange.fr